第48回佐賀県人権・同和教育研究大会

特集 全体会

て掲載します。 参加者 カコ 5 \mathcal{O}

ました。

TE L 所

佐賀市大和町大字川上

佐賀県教育セン

6 2

F A X

0

95 タ

2

6

6 4 3

5

究調 2

査棟

県

同

和

育

研

究協議

会

ありのままのわたしを生きる」ために

県人権・同和教育开ビ こ会館大ホールにて、第48 会を開催しました。 人権·同和教育研究大会全体 8) 月 7 日 48 賀回市

しい体題 \mathcal{O} 話は、参加者からも好い。一般などを交えたわから 験などを交えたわかりやすした講演を実施し、ご自身の きさんによる わたしを生きる」ために」と 育・学校教育関係者 開 猛暑の中、 京都府立高校教員 会行事では、 共に学びました。 |調提案が行われ、 加者からも好評を 1127名の **「あ** 主催者: りの 0 等 挨拶や 土 まま その 肥 が 社 集 11

加者アンケ 1 部抜粋

ないのは、同和問題と同じだと思いまれ持った事で、自分を押さえなければい、屈だったと思います。自分で選べない生 実感できました。自らの違和感を抑え込んに心と体の性が一致しないことなのかととか少しイメージができ、土肥さんのよう たが、 た。 どういう方なのかイメージがわ で生活しなければいけなかった社会は、 L GBTという言葉を耳によくする 今日の講演会を聴いて、 どういうこかわかなかっ ない生まれた。第 け

の生徒はもしたの生徒で担任 うな生徒が も事実です。 葉をかけたらいい たように思い います。 任をし かしたら・・・?」と思うよ 今日は、 ます。 そんな生徒に、どん \mathcal{O} ていますが、 か、 ありがとうござい そのヒントをも 迷う自分が 時 々 11 な

成人式い

人式のころに聞い

た)。「~

なりました。その話の中で地元

これたことを思い出しました(ちょうど1へ性転換したという話を他の友人か1、ました。その話の中で地元の同級生がいましたまでなかったので、いい機会に1とは今までなかったので、いい機会に1とは今までなかったので

ることは今までなかったので、い言葉を聞く機会はあったけど深?

Ś

理

解

す

くり

だよね。」と言われた時、

び 0

た自分が



講師の土肥いつきさん

○とてもテンポがい LGBTやトランスジェンダ い話 が 聞 け 7 良 いかっ The Genderbread Person v2.1

り おら 1 ょ う れ な悩 ま 11 とれ れる人間 7 1 る をも 人が 教師になっと頭にお

が〇 え自も 7 1分自· いて、バイン てあ いる過程 じことを思ったなあ~と。 読 葉と出会 講私 演 は の Q ジェンダー ・」「あ いりまし だ本に 私もクエスチー を覚えてい 中 のこれまで言語 ク で てもらえた気分 として捉えら 11 い、バラバ は、 えて選択 セクシャル 選択しなくても良い」その瞬間、「定めない人」とも記しているのですが、 その ラン チ 、ます。 日 ラだっ \exists た」と ンと出会 が できなかった考 で エ クエ 定まらず 0 パ ースチョ めなくて った ズ L い」と やルらの 記私 時、 迷 11 さ F_{\circ} う 0 れ

日が○佐朝大土賀 あ <

のし勉げたな実理○心た強て。か際解ト を かった 不 には目を向けようしなければと思い ランスジェンダー いる生徒がいてを休みの人権な た自 だと反省 てください 分 お に気が 話 て、私に ようとして は 無 たところ ながら、 つ 理 12 こころでいたの方が きま つい L 1

ても、おかなかなかなかなかなかなかない。 た。今日も私はクエスチョ 教の皆さまも、 なかなか辛い世の中、世の中、 賀で生き続けます りがとうございました。 れてありがとう」 私は私として、 本日はありがとうございま 産 性 を胸に生きていきます。 た性別で かり目 悲しくて どこかの場所 な ンな自分を誇りに 教育委員 と言 入ってきます 死にたくなっ 点され わ で「い n たり 佐同 7

なるべきだと強く思い 多様性を好む』 のことは知っているつもりでしたが、 しく身近な感じで話されとても有 てくださいました。人権その ても丁寧に話してください 大きな柱でしたが、 土肥さんの講演は、 LGBTという言葉に 鮮人のことをご自身の経 のですから、 その まし L G 中に部 うい B T に まし Ł 験とし 『社会』 てはおおよそ \mathcal{O} を 落 関 意義 明 \mathcal{O} す 心義でし のるく楽 育然は こと在の つるも て



○土肥先生の学校生活の中で出てきた『みのりさん』のお話に心打たれました。私ののさん』のお話に心打たれました。私ののさん』のお話に心打たれました。私のの世に関して軽率な発言をする生 うにしたいです。また、 ける学級を経営していきたい その生徒を支えて です。

がれ

伊 西 地 区同研 夏期講座 8月9日(木)

LGBTQの子ども達も 安心して通える学校

福 連 尚 で 﨑杏理さん から見えてきた現状と課題~」 \mathcal{O} 相談支援や学校現場との (FRENS代

だきました。 福 てきた子ども達の状 F イ をいただきました。 いただき、 R 尚 和伊 Е の子ども・若者支援を行っておら 市内を中心に、セクシャルマイ 教育夏期 万 NS代表の石崎杏理さんにしてい 里 市 参加 別講座を開始 石崎さんは、これまで関わっ 会館 者からは、 に 況改善の取組等を話し お 催しました。講 ·て、伊 たくさんの感 茜 地 区 ノリテ れる、 人 演 は権 た

辛かった経験も石﨑さんの中で 多かったと思い 伝わりました。 がひしひしと 石 﨑 その話が さんの 0) んは、 経 思 を

> ○性って何だろうとず権意識だと思います。 え方に強く共感しました。これが本当の人過ごしやすい環境をつくっていくという考 ウトしてもしなくても、 あってのことだと思いました。 た辛さを子どもたちにさせたくな 、みんなにとってました。カミング

のではないと改めて感じました。そして、はグラデーションであり、二つに分けるも性の中でも男性的な部分があり、つまり性 学術的に ○性って何だろうとずっと思いながら と落ちました。 前なので、私はすんなりと心の中にストン て見たら、「人」は多様であることが当たり て見るべきだと思いました。「多様な性」を 性 で見るのではなく、 .知ることは難しいけど、「人」とし 人を「人」とし 聞 性女い

佐賀市同教 夏期講座 8月 見(木) 佐賀市文化会館大ホー Ĵν

を考える機会となりました。 を振り返りながら、 り組んでいる三つの柱を中心とし 一賀市人権・ 酷 暑 この夏起こったさまざまなニュ \mathcal{O} 夏。 むことの 同和教育夏期講座を 大切さを確 身近な差別や人権 中、 人権 佐賀市 開 同 八 て、 催 L 和 同 教題スま度]

> よさん り藤 をお 尾 ま さ地

らしく、輝いてべての人が自れ すきだから~ して「この 町迎 分 すがえ

きました。 生きるために~」 7 という講演をしていただ

PTA活動や崇仁地区 もが発した言葉がきっかけになり、学校のどうせ社会は認めてくれへん」とある子ど どうせ社会は認め 深く考えさせられました。 長することもあるということに れるようになったというお話がありました を中心に、自分や部落 方や考え方をお話ししていただきました。 また教師が子どもや保護者に発する言葉 自分が生活していく中で受けた差別 差別から救うこともあれば、 一僕らがどんなにがんばってもあかん。 の子どもたちの生き の情報発信に力を入 に気づかされば、差別を助 体

講演後のアンケートには、

とがある知識、 という言葉が印象に残りました。 かったつもりになりがちですが、 無知であることが自分も周りも傷 「愛情という名の差別』という言葉を ることにつながると思い し勉強していくことが、 知ってるつもりの ました。」 やは 知識 人権 聞いたこ 0 意識 り正 でわ け る

談できず、

何時間も車を運転して赤ちゃん

た時、 などの感想がありました。 じました。」 っては差別にもなるということをすごく感 愛情と思っている言動が他の人にと 初 8 はどう いう意味だろうと思 1

ま

|神地区人権・同和教育 現地研修会

で現地研修 熊本市の慈恵 月26日(木)、 会を行った。 病院、 32名の参加を得て、 城町 社会福祉協議

太二 う強い信念、 闘 V) 預 相談案内の かご 院の思いが見られました。その後、 ける選択を思いとどまってほしいという やんポスト)の見学では、母親に対する 慈恵病院での、こうのとりの 一院長 赤ちゃんの命を最優先に考えるとい がつくられるまでの法律の壁との (理事長) 看板や母親への手紙などがあり 熱意を感じました。 からの講話があり、 ゆりかご(赤 誰にも相 蓮田 ゅ

子など、 \mathcal{O} を預けに来るお母さん 持費も膨大で、 か ギリギリの状態、 していただきました。 虐待か、 かの赤ちゃんの 壮絶な経験 生きるか 遺

> 親が育てるのが当然と このような施設が日本 置から十一年たっても いう考え方があり、家 に一つしかなく、 るとのことでした。 多くを病院が出 とは寄付で賄ってい

どの意見が多く出されました。 る一生懸命な取組に感銘を受けました。」な りかごのおかげで、 れていかなければいけない。」と話されまし ています。 族が孤立している。 講演後、 命をつなぎ、守ろうとされ 参加者から「こうのとりの たくさんの命が救わ 社会のみんなで受け 7 n 1

さ。」などを力説されました。参加者からは、 確な情報の発信の大事さ。 ティアのありがたみ。 人とのつながりを作っていくことの大切 に、地震後の実態を話していただきました。 「復興支援に対する行政の在り方。 ると思った。ご自身も 民に寄り添いながら、 町並みを見ていて復興が進んでいると思 益城町では、 話を聞い 社会福祉協議会の緒方さん まだまだ頑張られて ネットを利用した正 被災されてい 地域のため、 顔と顔の見える ボラン たが

> 最優先でやってこら した。」という感想がありました。 れ たの が なく

長時間の移動・昼食時間 ように計 てのこりました。 皆さんからも高い評価をいただいたが、 二か所とも有意義な研修となり、 画したいと思 次年度もい います。 の確保が課題とし 7 研 修になる 加 者



· — · · — · · — · · — · · — ·	· — · · — · · — · · — · ·	
2019年度(来年度)の主な行事		
行 事 名	日 時 ・ 場 所	参加・資料代
佐賀県人権・同和教育研究協議会	5月17日(金) PM	無料
総会並びに研修会	メートプラザ(予定)	
佐賀県人権・同和教育研究大会	8月7日 (水) PM	800円
(全体会)	佐賀市文化会館	
佐賀県人権・同和教育研究大会	10月18日(金)終日	1500円
(分科会)	鹿島・嬉野・藤津地区	
佐賀県人権保育研究集会	10月20日(日)AM	500円
	場所未定	
実践交流会 I	11月26日 (火) PM	500円
	場所未定	
実践交流会Ⅱ	1月24日(金) PM	500円
	場所未定	